

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan deskripsi hasil penelitian dan pembahasan tentang masalah pelaksanaan program pembelajaran paket C di PKBM Surya Kecamatan Hutuo maka dapat dikemukakan kesimpulan sebagai berikut:

Pelaksanaan program pembelajaran paket C di PKBM Surya Kelurahan Hutuo Kecamatan Limboto Kabupaten Gorontalo dapat dikatakan berjalan dengan baik, dilihat dari lokasi PKBM yang letaknya strategis dekat dengan jalanraya. Warga belajarnya juga sangat antusias datang belajar di PKBM, walaupun masih banyak warga belajar yang belum termotivasi. Ini dikarenakan hampir seluruh warga belajar yang ada di PKBM ini sudah berkeluarga oleh sebab itu mereka harus memenuhi itu gas dan tanggung jawab mereka kepada keluarga, mereka warga belajar yang bekerja mencari nafka, Juga warga belajar yang lokasinya tempat tinggal yang jauh dari PKBM, yang menyebabkan mereka agak terhambat datang belajar di PKBM.

Dari hasil penelitian dapat dikatakan bahwa program pembelajaran pada paket C di PKBM Surya Kecamatan Limboto cukup memenuhi standar isi dan standar proses pembelajaran ini dilihat dari kesesuaian standar yang ada dengan kenyataan yang ada di lapangan. Bahwasanya PKBM Surya Kecamatan Limboto memakai standar isi dan standar proses pembelajaran dilihat dari standar isi yaitu struktur kurikulum yang sesuai dengan standar, tentang cakupan kelompok mata pelajaran, mata pelajaran yang diujikan secara Nasional, prinsip pengembangan kurikulum. Kemudian beban belajar yang sesuai dengan standar, dan keterlaksanaan kalender pendidikan. Walaupun kalender pendidikan pada paket C yang ada di PKBM Surya mengikuti kalender pendidikan formal.

Proses pelaksanaan program pembelajaran pada paket C cukup sesuai dengan standar pelaksanaan pembelajaran atau yang disebut standar proses pembelajaran. Proses pelaksanaan pembelajaran dimulai dari pembuatan silabus, RPP, pelaksanaan pembelajarannya itu pembelajaran tata pmuka, tutorial dan

mandiri, cukup sesuai dengan standar yang ada agar pelaksanaan pembelajaran dapat berjalan dengan baik. Paket C yang ada di PKBM Surya juga melakukan pengawasan proses pembelajaran yaitu pemantauan, supervise, dan evaluasi yang sesuai dengan standar yang ada, agar tercipta pelaksanaan pembelajaran yang baik dan sesuai dengan prosedur dan standar yang ada.

5.2 Saran

Sebagaimana kesimpulan yang telah dirumuskan di atas, maka dikemukakan saran sebagai berikut:

1. Dalam hal pelaksanaan program pembelajaran disarankan agar tutor lebih meningkatkan cara atau ide ide kreatif agar warga belajar lebih giat belajar. Interaksi tutor dengan warga belajar lebih baik lagi agar tutor lebih memahami karakteristik warga belajarnya
2. Dalam hal pembelajaran, tutor disarankan lebih memotivasi warga belajar untuk datang belajar di PKBM guna menjadikan mereka lebih berpengetahuan untuk bekal mereka dikemudian hari.
3. Perlu adanya peningkatan mutu dan kompetensi pada penyelenggara program paket C di PKBM Surya.
4. Perlu adanya melakukan pelatihan keterampilan dan pengetahuan tentang pendidikan non formal melalui pembinaan oleh yang dilakukan oleh dinas terkait.